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ВЫБИРАЕМ БУДУЩЕЕ ВМЕСТЕ!
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 26 ЯНВАРЯ – ВЫБОРЫ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ

ВЫБИРАЕМ  
БУДУЩЕЕ ВМЕСТЕ! 

Многочисленный коллектив ВГУ имени П.М. Машерова  
принимал самое активное участие в электоральной кампании.  

На базе нашего университета работали участки для голосования,  
непосредственно в день выборов состоялся праздничный концерт,  

на котором для избирателей выступили творческие коллективы ВГУ,  
и, безусловно, каждый Машеровец отдал свой голос за будущее страны!

За действующего Президента 

Республики Беларусь  

Александра ЛУКАШЕНКО  

проголосовали 5 136 293  

человека, или 86,82%  

избирателей!

Подготовка к главному политическому со-
бытию – выборам Президента Республики 
Беларусь – началась в университете гораздо 
раньше. Особенно насыщенными выдались 
последние недели, когда в ВГУ проходили ин-
формационные встречи со студентами и ра-
ботниками, информационно-развлекательный 
квест «Выборы 2025: будущее зависит от нас!», 
единый день информирования «Участие в вы-
борах – право и гражданский долг каждого», 
челлендж «Самое сплоченное голосование», 
акции,  флешмобы и многое другое. 

Кроме этого, в главном корпусе универси-
тета функционировал Молодежный мобильный 
консультационный центр по вопросам избира-
тельного права. В его состав вошли студенты 
юридического факультета, готовые оказать 
любую информационную поддержку избирате-
лям в целях правового просвещения граждан 
и обеспечения электоральной безопасности 
Республики Беларусь. Это относительно моло-
дой проект, но уже зарекомендовавший себя в 
2024 году – во время Единого дня голосования. 

А третьекурсник юридического факультета 
Давлатбек Бурхонов из Республики Узбекистан 
и студентка 3 курса художественно-графиче-
ского факультета Арина Дёмкина, гражданка 
Российской Федерации, на выборах Прези-
дента Республики Беларусь были зарегистри-
рованы в качестве международных наблюдате-
лей. По словам ребят, для них это стало очень 
ответственной и почетной миссией, с которой 
они успешно справились.  

– В этот раз я впервые участвовала в вы-
борах как наблюдатель. Ранее я принимала уча-
стие в выборах в своей стране. Поэтому сейчас 
мне было интересно сравнить избирательные 
системы двух государств. К своим непосред-
ственным обязанностям я приступила 22 янва-
ря: с этого дня посещала отведенные мне из-
бирательные участки. Как наблюдатель я была 

честной и объективной, – рассказала Арина. 
* * *

21-го января, в первый день досрочного 
голосования, представители нашего универси-
тета во главе с ректором Валентиной Богаты-
рёвой отправились на избирательный участок, 
чтобы проголосовать первыми и таким обра-
зом выполнить свой гражданский долг. Их при-
меру последовали и другие Машеровцы. 

– Я убеждена, что определенные качества 
у молодых людей нужно воспитывать только 
личным примером. В том числе поэтому я при-
шла на избирательный участок в первый день 
досрочного голосования. Ведь когда у чело-
века есть принципиальная позиция, которую 
он готов высказывать и подтверждать опре-
деленными действиями, ее необходимо брать 
за основу. Очень приятно, что в первый день 
досрочного голосования на избирательные 
участки пришло много наших студентов, кото-
рые сделали правильный выбор и отдали свой 
голос за свое будущее, за будущее своей Ро-
дины, за нашу память, свой род и свой народ, 
– отметила Валентина Васильевна.

* * *
В основной день выборов Президента Ре-

спублики Беларусь в нашем университете об-
становка была по-особенному торжественная. 
Для избирателей были подготовлены яркая и 
красочная концертная программа «Выбираем 
будущее вместе!» и специальные проекты от 
активистов Школы лидеров «Машеровцы», по-
священные электоральной кампании; работала 
торговля; информационную поддержку ока-
зывал молодежный консультационный центр, 
а студенты-волонтеры были готовы помочь в 
любых вопросах. 

Почетным гостем ВГУ в этот день стал 
Председатель Палаты представителей Нацио-
нального собрания Беларуси Игорь Сергеенко, 
который познакомился с работой участков для 

голосования и отметил высокий уровень орга-
низации и порядка. 

Особенным и по-настоящему праздничным 
26-го января выдалось для Дарьи Панушкиной, 
студентки ФГЗиК, и Александры Печура, сту-
дентки ЮФ. И это неудивительно, ведь именно 
в этот день девушкам исполнилось 18 лет. Со-
вершеннолетие они встретили не в кругу се-
мьи, а на избирательном участке. 

«Это было очень волнительно, – проком-
ментировала Александра. – Накануне я разго-
варивала с мамой, которая объяснила мне, что 
и как происходит на избирательном участке, 
отметив, что члены избирательных комиссий 
всегда доброжелательны и готовы всем по-
мочь. А еще она сказала, что гордится тем, что 
я уже стала взрослой и могу голосовать нарав-
не с ней. В целом я считаю, что принимать уча-
стие в выборах – значит принимать активное 
участие в жизни своей страны, влиять на ее 
будущее. И я рада, что смогла это сделать».

«Можно не сомневаться, что свой 18-й 
день рождения я запомню навсегда, – рас-
сказала Дарья. Некоторое время назад я еще 
точно не знала, как буду праздновать совер-
шеннолетие, думала, как обычно, в кругу се-
мьи, а оказалось – на избирательном участке! 
И это очень оригинально! Приятно осознавать, 
что тем самым я внесла вклад в будущее сво-
ей Родины! Выборы – это то, что объединяет 
народ, то, что помогает понять, как мы хотим 
жить дальше, за кем нам надо идти и кого мы 
хотим видеть будущим Президентом!». 

Поздравить девушек с днем рождения и 
поддержать их в столь ответственный день 
пришли представители факультетов, на кото-
рых они учатся. 

Как в ВГУ проходил  
основной день  

голосования, смотрите  
с помощью QR-кода.
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Павел КАНАШЕВИЧ,  
председатель студенческого совета ВГУ, 

студент 3 курса ФМиИТ:
– Выборы – это одно из главных прав 

гражданина, которое позволяет каждому из 
нас участвовать в жизни страны и влиять на 
ее будущее. Если мы не принимаем участие 
в выборах, мы оставляем судьбу нашего госу-
дарства в чужих руках. Особенно это важно для 
молодежи, потому как от нашего сегодняшнего 
выбора будет зависеть то, как мы будем жить в 
ближайшие пять лет. Участие в выборах – это 
проявление гражданской зрелости, шанс вы-
сказать свое мнение и отстоять позицию, что-
бы жизнь вокруг становилась еще лучше. 

Кира АВЛАСЕНКО,  
заместитель председателя  
студенческого совета ВГУ,  
студентка 1 курса ФГЗиК: 

– Президентские выборы – это важная 
часть в истории нашей страны, от которой за-
висит наше будущее. Ведь наши голоса будут 
определять того человека, который обеспе-
чит дальнейшее процветание Беларуси, того, 
кому мы доверяем, кого мы видим лидером и 
за кем готовы будем пойти. Наш голос – это 
подтверждение причастности к белорусской 
нации. Каждый из нас хочет продолжать полу-
чать бесплатное образование и качественную 
медицинскую помощь, жить под мирным небом 
и наслаждаться счастливой жизнью в процве-
тающем государстве. А все это обеспечивает 
Президент Республики Беларусь. Поэтому мне 
было важно прийти и отдать свой голос. 

Антон БУЛЫНЯ,  
председатель молодежного крыла  

ОО «Белая Русь» ВГУ,  
студент 2 курса ЮФ:

– Я впервые голосовал на выборах Пре-
зидента Республики Беларусь. Уверен, что 
каждый голос влияет на результат, и в наших 
интересах было сделать выбор в пользу самого 
достойного кандидата, ведь именно Президент 
принимает ключевые решения, касающиеся 
развития нашего государства: экономики, об-
разования, здравоохранения и других важных 
сфер, а также представляет нашу страну на 

мировой арене. Мне важно было сделать этот 
выбор, чтобы впоследствии с гордостью заяв-
лять, что мы были частью этого важного ре-
шения. 

Полина БОНДАРЕВА,  
студентка 1 курса ФСПиП:

– Выборы Президента Республики Бе-
ларусь – важное событие не только для всей 
страны, но и для меня лично, ведь я впервые 
получила право отдать свой голос за будущее 
своей Родины. Крайне важно использовать 
эту возможность, а также сделать свой выбор 
осознанно и взвешенно. Я понимаю, что осно-
вы электоральной культуры закладываются у 
молодежи в раннем возрасте, и чем раньше мы 
осознаем всю ответственность голосования, 
тем сильнее будет наша гражданская позиция! 

Ксения ЛАТОШ,  
председатель молодежного крыла  

ОО «БСЖ» ВГУ, студентка 2 курса ЮФ:
– По моему мнению, молодежь должна 

была прийти на выборы Президента Республи-
ки Беларусь, потому что это наш гражданский 
долг. Безусловно, голос каждого человека име-
ет значение, поэтому мы должны были подойти 
к выбору Главы нашего государства осознанно. 
26-го января мы выбрали будущее, которое хо-
тим, и теперь смело можем жить и трудиться 
на благо родной Беларуси, стоить карьеру и 
создавать семьи. Мы, Машеровцы, как одна 
большая семья, сделали свой правильный вы-
бор и очень этим гордимся.  

Дмитрий ПЕТРОВСКИЙ,  
студент 2 курса ФГЗиК:

– Выборы Президента Республики Бела-
русь являются неотъемлемой частью нашей 
страны и жизни белорусского народа. Право 
голосовать и избирать Главу своего государ-
ства крайне ценно, и им не стоит пренебре-
гать. Я тоже выполнил свой гражданский долг 
и принял участие в общественно-политической 
жизни любимой Родины. Для меня это был вол-
нительный и в то же время очень важный мо-
мент. Я считаю, что выборы – это возможность 
выразить свое мнение. Думаю, что участие в 
голосовании на выборах Президента Респу-
блики Беларусь – это дело настоящих патри-

отов, которые хотят и могут таким образом по-
мочь строительству мирного и процветающего 
государства. 

Милана БОГАТЫРЁВА,  
студентка 3 курса ФМиИТ:

– Это мои первые выборы Президента 
Республики Беларусь. Я решила, что стоит от-
дать свой голос 21-го января, в первый день 
досрочного голосования, потому что это очень 
важный шаг для меня, как и для каждого граж-
данина нашей страны. Я четко осознаю, что 
каждый голос важен. И свой голос я отдаю за 
стабильную, сильную и уверенную в завтраш-
нем дне страну. Думаю, что все вместе мы 
сделаем правильный выбор и сохраним нашу 
Родину!

Ярослава ПОДРЕЗ,  
студентка 1 курса ПФ: 

– Выборы – это важное событие для всех 
граждан нашей страны. Мы должны помнить, 
что каждый голос имеет значение и может по-
влиять на будущее. Участие в выборах открыва-
ет для нас возможность выразить свое мнение 
и выбрать лидера, который будет далее про-
двигать Республику Беларусь, защищать наши 
права и интересы. Это цивилизованный способ 
проявить свое гражданское сознание, защи-
тить свои права и интересы. Активное участие 
в выборах формирует связь между гражданами 
и государством, позволяет всем чувствовать 
себя частью политического процесса. 

Илья АФОНОВ,  
студент 1 курса ХГФ: 

– Я считаю, что выборы Президента Ре-
спублики Беларусь – это важный шаг для  на-
шего государства, ведь по его итогам реша-
ется, в каком направлении будет развиваться 
страна. А я убежден, что каждый гражданин 
желает, чтобы наша республика процветала. 
Участие в выборах – это не только право, но 
и важная общественная обязанность каждого 
белоруса. Для меня участие в электоральной 
кампании 2025 года является новым этапом в 
моей жизни как гражданина Республики Бела-
русь. Я смог внести свой вклад в дальнейшее 
развитие любимой Беларуси и стать частью ее 
истории.

Фото  
Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ. 

Мнения других  
Машеровцев  

смотрите  
с помощью QR-кода. 

ГОЛОС МОЛОДОГО ИЗБИРАТЕЛЯ
26-го января состоялось важнейшее для нашей страны событие – выборы Президента Республики Беларусь. 

Особенно волнительным оно стало для тех молодых людей, которые впервые пришли на избирательные участки, 
чтобы осознанно отдать свой голос и тем самым сдать на отлично экзамен на гражданскую зрелость.  

Инициативные и неравнодушные Машеровцы рассказали о том, что для них значат выборы  
и как они воспользовались уникальным шансом предопределить будущее любимой Беларуси. 
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НАУКА. ИННОВАЦИИ. ОПЕРЕЖЕНИЕ
По сложившейся доброй традиции в последнее воскресенье января  

отмечается День белорусской науки – профессиональный праздник  
начинающих и маститых ученых-исследователей, чей ежедневный труд способствует развитию интел-

лектуального потенциала нашего государства.  
А еще этот день – хороший повод подвести итоги, отдать должное людям, которые продуктивно трудились на на-
учном поприще, а также наметить планы на будущее. Об этом мы и поговорили с проректором по научной работе 

нашего университета, доктором педагогических наук, профессором Евгением АРШАНСКИМ.

– Евгений Яковлевич, да-
вайте вспомним ушедший 
2024-й год. Каким он был с 
точки зрения развития уни-
верситетской науки?

– С точки зрения науки 2024-й 
год выдался для нашего универси-
тета качественным и стабильным. 
Ученые ВГУ продолжали занимать-
ся научно-исследовательскими и 
научно-техническими разработками 
по трем приоритетным направлени-
ям (межотраслевые исследования 
и разработки в области биохимии, 
экологии и природопользования; 
использование информационных 
технологий в различных отраслях 
экономики; совершенствование об-
разовательных технологий и пред-
метных методик).

Научные исследования велись 
по проектам, финансируемым 
из государственного бюджета, а 
также по заказам от организаций 
и предприятий. Среди них – 17 
НИР по заданиям Государствен-
ных программ научных исследо-
ваний (ГПНИ); 14 проектов Бело-
русского республиканского фонда 
фундаментальных исследований 
(БРФФИ); 6 грантов студентов, ма-
гистрантов и аспирантов. 21 про-
ект выполнялся по хоздоговорам 
(из них 12 – зарегистрированы в 
Белорусском институте системно-
го анализа). Работа над большей 
частью этих исследований продол-
жится в 2025-м году. Кроме это-
го, учеными нашего университета 

было подано 16 заявок на получе-
ние грантов на 2025-й год. 

Также в прошлом году ВГУ про-
должал обеспечивать качествен-
ную подготовку специалистов по 
24 специальностям магистратуры, 
20 специальностям аспирантуры 
и 2 специальностям докторантуры. 
Например, на специальности об-
разовательной программы после-
вузовского образования II ступени 
03.01.04 – биохимия учится доцент 
кафедры химии и естественнона-
учного образования Ольга Балае-
ва-Тихомирова. 

В аспирантуре у нас обуча-
ются 74 человека (из них 22 – по 
заявкам сторонних учреждений и 
организаций), а 13 наших коллег 
проходят обучение в аспирантуре 
и докторантуре других учрежде-
ний образования страны. 

– Преподаватели нашего 
университета – это не про-
сто ученые, но и разработчи-
ки инновационных  проектов, 
авторы учебных программ, 
учебных и учебно-методиче-
ских пособий, статей. Расска-
жите о публикационной актив-
ности коллег в 2024-м году. 

– Сотрудниками университета 
за 2024-й год было опубликовано 
более 1300 работ научного и на-
учно-методического характера. Из 
них 24 монографии, 205 учебных 
изданий, 592 статьи (в том числе 
254 – в изданиях из перечня ВАК 
Республики Беларусь и Россий-

ской Федерации), 596 публикаций 
в сборниках материалов конфе-
ренций и тезисов докладов. 

Практически все научные раз-
работки ВГУ имеют практико-ори-
ентированный характер. Об этом 
свидетельствует, в том числе, и 
то, что в прошлом году нашими 
учеными были получены два сви-
детельства о регистрации Нацио-
нальным центром интеллектуаль-
ной собственности Республики 
Беларусь объектов авторского 
права (правообладатель – ВГУ). 

Что касается экспорта услуг в 
сфере науки, то на факультете ма-
тематики и информационных тех-
нологий по заказу ПсковГУ группа 
ученых под руководством Елены 
Корчевской продолжает вести на-
учно-исследовательскую работу. 
В центре внимания такие актуаль-
ные темы, как «Разработка нейро-
сетевой экспертной системы для 
использования при постановке 
диагноза (на примере онкологиче-
ских заболеваний шейки матки)» 
и «Цифровая визуализация анато-
мических органов здорового чело-
века для использования при под-
готовке медицинских работников». 

Николай Тишутин, препода-
ватель-стажер кафедры теории и 
методики физической культуры и 
спортивной медицины, стал обла-
дателем удостоверения на рацио-
нализаторское предложение. 

– В формирование имиджа 
ВГУ как ведущего научно-ис-

следовательского центра ре-
гиона свой посильный вклад 
вносит каждый ученый наше-
го университета. А кто из них 
может похвастаться личными 
успехами на научном попри-
ще по итогам 2024-го года?

– В прошлом году были защи-
щены три диссертации на соис-
кание ученой степени кандидата 
наук, две из них утверждены ВАК, 
в том числе с успешной защитой 
можно поздравить старшего пре-
подавателя кафедры прикладного 
и системного программирования 
Екатерину Волкову, окончившую 
аспирантуру в 2023-м году. 

Также Президиумом ВАК Бе-
ларуси были присуждены ученые 
звания доцента Галине Бобрович 
(искусство), Александру Шаколо и 
Ма Луну (языкознание), Елене Ян-
кевич (экономика). 

Два представителя наше-
го университета на протяжении 
2024-го года получали стипендию 
Президента Республики Беларусь 
– заведующий кафедрой матема-
тики Татьяна Караулова и аспи-
рант кафедры изобразительного 
искусства Татьяна Горолевич. 

И, конечно, летом мы все по-
радовались за Елену Корчевскую, 
которой Глава нашего государства 
лично вручил Благодарность Пре-
зидента Республики Беларусь «За 
плодотворную научно-педагогиче-
скую деятельность, значительный 
личный вклад в подготовку высоко-
квалифицированных специалистов 
и развитие творческих способно-
стей талантливой молодежи».

Что касается студентов и уча-
щихся лицея, то в последний день 
уходящего года стало известно, 
что в числе президентских сти-
пендиатов на 2025-й год – четы-
ре Машеровца: студентки ФМиИТ 
Юлия Шпакова и Мария Чурсина, 
представитель ФГЗиК Алина Хри-
пач, а также студентка ФСПиП 
Екатерина Соболевская.
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 Денежными премиями спе-
циального фонда Президента Ре-
спублики Беларусь по социальной 
поддержке одаренных учащихся и 
студентов поощрены Егор Ильин, 
аспирант факультета социальной 
педагогики и психологии, и учащи-
еся Лицея ВГУ имени П.М. Маше-
рова Алексей и Михаил Рыжковы. 

Безусловно, нельзя не отме-
тить, что Машеровцы в прошлом 
году стали финалистами и победи-
телями Республиканского конкурса 
инновационных проектов; 10 про-
ектов ВГУ удостоились наград на 
Республиканском конкурсе твор-
ческих работ, 5 проектов вышли в 
финал конкурса «100 идей для Бе-
ларуси», а работа студентки ФГЗиК 
Валерии Медведевой «Таинствен-
ные миры Н.Я. Никифоровского 
как средство популяризации от-
ечественной истории и культуры» 
была признана победителем этого 
конкурса в номинации «Общество 
и социальная сфера».  

– Из года в год студенты 
и выпускники нашего универ-
ситета входят в число победи-
телей Республиканского кон-
курса научных работ. Сколько 
работ было представлено от 
ВГУ в прошлом году и каких 
результатов вы ждете в этом?

– Весной прошлого года были 
подведены итоги этого республи-
канского конкурса, на который 
ВГУ представил 160 работ (по 20 
секциям), из которых 120 стали 
победителями. Среди них – один 
лауреат (Егор Ильин), 32 работам 
была присвоена I категория, 41 – 
II, 46 – III. 

Мы держим заданную планку, 
потому в этом году отправили на 
конкурс 159 работ и рассчитываем 
на достойные результаты. Отмечу, 
что среди отправленных на конкурс 
работ 35 подготовлены студентами 
4 курса (по итогам 3 курса) и 19 –  
студентами младших курсов. 

– Президент Республики 
Беларусь неоднократно отме-
чал, что науке в учреждениях 
высшего образования страны 

нужно уделять особое внима-
ние, вовлекая в научную де-
ятельность студентов уже с 
первого курса.

– В нашем университете такая 
практика применяется уже не пер-
вый год. За каждым одаренным 
первокурсником закрепляется 
преподаватель-тьютор, который 
открывает перед ним мир науки. 
Машеровцы занимаются в научных 
кружках, студенческих научных 
лабораториях, являются членами 
студенческого научного общества, 
принимают активное участие в 
различных конкурсах, олимпиадах, 
конференциях и т.д. 

Не остаются без внимания и 
учащиеся Лицея ВГУ имени П.М. 
Машерова, которые занимаются в 
научном обществе учащихся «От-
крытие» (руководитель – доцент 
кафедры музыки Иоланта Денисо-
ва, кандидат педагогических наук). 
А в конце прошлого календарно-
го года ребята впервые приняли 
участие в научно-практической 
конференции, на которую пред-
ставили 37 докладов по различ-
ным учебным предметам, проде-
монстрировав неплохой уровень 
подготовки. Компетентным жюри 
были выявлены победители в трех 
секциях, работы которых рекомен-
дованы к публикации в научных 
изданиях. 

– Евгений Яковлевич, как 
вы считаете, почему сегодня 
особое значение придается 

активной научной деятель-
ности, и что необходимо для 
достижения высоких резуль-
татов в этой сфере? 

– Во все времена научные 
достижения являлись предметом 
особой гордости, показателем вы-
сочайшего интеллектуального по-
тенциала народа, а отечественная 
наука всегда представляла собой 
мощный комплекс широкомас-
штабных научных исследований 
и передовых технологий. Сегодня 
новые научные идеи и разработ-
ки широко востребованы в самых 
различных областях экономики и 
жизни общества. Именно ученым 
отводится ведущая роль в обеспе-
чении технологического суверени-
тета нашего государства. 

Что касается того, что необхо-
димо для достижения результата, 
то это – командная работа. Только 
вместе, когда каждый работает на 
результат, можно добиться неве-
роятных побед.

– Спасибо за содержа-
тельную беседу.

Алеся ДУБРОВСКАЯ. 

Фото Натальи  
ТАРАРЫШКИНОЙ. 

Р.S. В связи с Днем белорус-
ской науки ряд ученых ВГУ полу-
чили заслуженные награды. 

Профессору кафедры гео-

логии и географии нашего уни-
верситета Александру ГАЛКИНУ, 
доктору геолого-географических 
наук, профессору, была объявлена 
Благодарность Премьер-министра 
Республики Беларусь. Награжде-
ние состоялось в Национальной 
академии наук Беларуси в рамках 
торжественных мероприятий, по-
священных Дню белорусской  нау-
ки. На церемонии присутствовали 
более 400 представителей акаде-
мической, вузовской и отраслевой 
науки, молодые ученые, руково-
дители министерств и ведомств, 
учреждений высшего образования 
страны. 

Грамота Министерства обра-
зования была вручена Елене КРИ-
КЛИВЕЦ, доктору филологических 
наук, профессору, профессору 
кафедры белорусской и русской 
филологии, и Александру СЕРГЕЕ-
ВУ, старшему преподавателю ка-
федры дизайна. 

Обладателями Почетной гра-
моты университета стали Нико-
лай Николаевич ВОРОБЬЕВ, док-
тор физико-математических наук, 
профессор, профессор кафедры 
математики; Сергей ЕРМОЧЕНКО, 
кандидат физико-математических 
наук, доцент, доцент кафедры 
прикладного и системного про-
граммирования; Ирина КОВАЛЁК, 
доцент кафедры декоративно-
прикладного искусства и техниче-
ской графики.

Грамотой ВГУ имени П.М. Ма-
шерова были награждены Ольга 
МАЛАХ, кандидат биологических 
наук, доцент, заведующий кафе-
дрой теории и методики физи-
ческой культуры и спортивной 
медицины; Светлана АГИЕВЕЦ, 
кандидат юридических наук, до-
цент, заведующий кафедрой 
уголовного права и уголовного 
процесса; Сергей БОГОМАЗ, кан-
дидат психологических наук, за-
ведующий кафедрой психологии.

Благодарность ВГУ имени 
П.М. Машерова была вручена 
Николаю ТИШУТИНУ, преподава-
телю-стажеру кафедры теории и 
методики физической культуры и 
спортивной медицины.
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НАУКА – ЭТО БОЛЬШОЙ ТРУД

 Будучи третьекурсницей, Елена Данченко 
начала заниматься в студенческом научном 
кружке на кафедре анатомии Витебского го-
сударственного медицинского университета 
(тогда – института), изучала морфологические 
признаки восстановления печени после по-
вреждения. На шестом курсе увлеклась биохи-
мией в научном кружке под руководством про-
фессора Александра Александровича Чиркина. 

«Биохимия мне нравилась еще с момен-
та изучения ее на втором курсе.  Нравилось 
писать формулы и длинные метаболические 
пути… Распределиться на кафедру по окон-
чании вуза не было возможности, но жизнь 
все равно привела меня в эту область науки. 
В 1991-м году я пришла работать ассистентом 
на кафедру биохимии медицинского институ-
та», – рассказала Елена Олеговна. 

В нашем университете Елена Данченко 
трудится с 2004-го года и отмечает, что рабо-
тать в многопрофильном учреждении высше-
го образования, с одной стороны, сложнее, а 
с другой – интереснее. Если в медицинском 
университете основное внимание уделяется 
медицинской биохимии, достаточно узкой об-
ласти знаний, то в ВГУ – больше дисциплин 
биологического профиля, что позволяет рас-
ширять и углублять знания в области биохи-
мии и молекулярной биологии. Так, с прошло-
го года Елена Данченко преподает две новые 
дисциплины для студентов специальности на 
стыке IТ и медицины «Информационные систе-
мы и технологии (в здравоохранении)». А это 
и лекции, и практические, и лабораторные за-
нятия, к каждому из которых профессор гото-
вится наравне со студентами. 

Также большое внимание Еле-
на Олеговна уделяет работе с подрас-
тающим поколением, она активно за-
нимается подготовкой к олимпиадам по 
биологии со школьниками г. Витебска, рабо-
тает с магистрантами, помогает аспирантам.   
«Дети – будущее нашей страны. И от их уровня 
знаний во многом зависит то, какими специа-
листами они будут в дальнейшем. Школьники-
олимпиадники – это дети-труженики, близкие 

мне по духу, искренние, знающие, чего хотят 
получить от занятий. С ними всегда находишь-
ся «в тонусе», поскольку никогда не знаешь, 
что они спросят через минуту... Такие ребята 
дают мотивацию к саморазвитию и самосовер-
шенствованию. И за это я им очень благодар-
на», – отметила Елена Данченко.

На вопрос, что дает наука, профессор отве-
тила: «Наука – это развитие логики, мышления, 
умение анализировать большой объем инфор-
мации, это самоутверждение и, в какой-то сте-
пени, преодоление своих внутренних сомнений 
и неуверенности. Ведь выйти, например, с до-
кладом перед большой аудиторией и выступить 
так, чтобы заинтересовать всех, не всегда про-
сто. А еще наука – это большой труд, иногда в 
ущерб своим личным интересам».   

Елена Олеговна и сегодня продолжает ак-
тивно сотрудничать с Александром Чиркиным. 
Профессора – соавторы учебника по биологи-
ческой химии. В прошлом году увидело свет 
его третье доработанное и дополненное изда-
ние, адресованное студентам и магистрантам 
немедицинских специальностей, а также сту-
дентам и преподавателям медицинских, фар-
мацевтических и других специальностей учреж-
дений высшего образования, занимающихся 
изучением химических аспектов биологии. Со 
своей работой Елена Олеговна и Александр 
Александрович стали лауреатами конкурса на 
лучшую научно-исследовательскую работу ВГУ 
2024 в номинации «Учебник, учебное пособие» 
и финалистами Республиканского конкурса 
творческих работ, посвященных Году качества 
(в номинации «Медицинская наука – основа 
высокого качества жизни»).

Знаменательным выдался прошлый год для 
Елены Данченко еще и потому, что ей вручили 
почетную государственную награду – медаль 
«За трудовые заслуги». Елена Олеговна – веду-
щий судебный биохимик Республики Беларусь. 

«Эта государственная награда присуждена 
за создание и развитие нового вида иссле-
дований в судебно-медицинской экспертизе. 
В 2002-м году меня пригласили на работу в 
Управление по Витебской области государ-

ственной службы медицинских судебных экс-
пертиз (в настоящее время – Управление Госу-
дарственного комитета судебных экспертиз по 
Витебской области) для организации выполне-
ния биохимических исследований. Это было 
интересно и сложно. Пришлось начинать все 
с нуля. Не было нормативных и методических 
документов, специалистов, с которыми мож-
но было бы обсуждать проблемы и совместно 
решать поставленные задачи. За это время 
полностью созданы нормативно-правовая база 
и методические материалы по проведению ис-
следований, подготовлены специалисты для 
всех областных центров», – прокомментирова-
ла профессор. 

Сегодня Елена Данченко продолжает тру-
диться государственным медицинским судеб-
ным экспертом-химиком, является замести-
телем главного редактора журнала «Судебная 
экспертиза Беларуси», пишет обзорные статьи 
по судебной биохимии, обобщающие новые 
данные в области судебной биохимии, разра-
батывает и внедряет новые методики и обучает 
коллег тому, что отлично знает и умеет сама. 

В этом убеждена профессор кафедры химии и естественнонаучного образования  
нашего университета Елена ДАНЧЕНКО, доктор медицинских наук, профессор.  

Сама Елена Олеговна посвятила научной деятельности всю трудовую жизнь и об этом ни капли не жалеет.

НА СЛУЖБЕ ОБЩЕСТВА 

«Эдуард Сергеевич активно занимался 
и занимается популяризацией науки и при-
влечением студентов к проведению научных 
исследований, – рассказал Николай Алексе-
евич. – Его советы и рекомендации по орга-
низации исследовательской работы, а также 
по выбору пути становления и развития меня 
как ученого во многом повлияли на то, чего я 
добился к настоящему времени. За это ему 
огромная благодарность».

Получив диплом о высшем образовании, 

Николай Тишутин поступил в магистратуру, 
а затем стал аспирантом Белорусского го-
сударственного университета физической 
культуры. Там под руководством заведу-
ющего кафедрой физиологии и биохимии 
Ирины Николаевны Рубчени, кандидата био-
логических наук, доцента, молодой ученый 
занимался исследованием особенностей 
поддержания различных поз у футболистов, 
учитывая типы их вегетативной регуляции и 
психофизиологические характеристики. 

Николай ТИШУТИН, преподаватель-стажер кафедры теории и методики 
физической культуры и спортивной медицины, научно-исследовательской 

деятельностью заинтересовался еще на третьем курсе.  
А повлиял на это профессор этой кафедры Эдуард Питкевич.
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«В настоящее время меня в большей 
степени интересует изучение способности 
к поддержанию равновесия у футболистов 
в условиях решения специфических для их 
спортивной деятельности постурально-ког-
нитивных задач, – отметил Николай Алексе-
евич. – К слову, именно этой тематике был 
посвящен цикл научных публикаций, который 
в конкурсе на лучшую научно-исследова-
тельскую работу ВГУ имени П.М. Машерова 
2024-го года был признан одним из лучших. 
Я убежден, что успешность проведенной на-
учной работы должна выражаться в практи-
ческой пользе, во влиянии ее результатов на 
жизнедеятельность людей. 

Так, на основании исследований особен-
ностей поддержания позы у футболистов была 
разработана методика, которая направлена на 
развитие данной способности. Методика вне-
дрена в тренировочный процесс ряда футболь-
ных клубов, принимающих участие в чемпио-
нате Республики Беларусь. Ожидается, что ее 
применение при подготовке футболистов бу-
дет способствовать повышению их индивиду-
альной игровой эффективности и достижению 
более высоких спортивных результатов всей 

команды. Это важно еще и потому, что раз-
витие и популяризация спорта и физической 
культуры в стране способствует повышению 
уровня двигательной активности населения, 
росту качества и продолжительности жизни 
каждого человека».

Николай Тишутин отмечает, что работа 
преподавателя является многогранной и пред-
полагает тесную взаимосвязь образовательно-
воспитательной и научно-исследовательской 
деятельности. Наука помогает сделать обуче-
ние более качественным и основанным на пе-
редовых современных исследованиях, а пре-
подавание обогащает научную работу свежими 
идеями и практическими запросами, которые 
являются двигателем прогресса.

«Эффективная работа преподавателя мне 
видится в гармоничном совмещении данных 
направлений, в организации образовательно-
воспитательного процесса посредством про-
ведения интересных и актуальных научных ис-
следований, благодаря чему у студентов будут 
формироваться навыки поиска современной, 
качественной и достоверной информации, а 
также ее применения для решения стоящих 
перед обществом практических задач, – про-

комментировал молодой ученый. – Я согласен 
с тем, что сегодня к студентам предъявляются 
довольно высокие требования, поскольку в со-
временном мире скорость изменения инфор-
мации очень высока, а количество знаний, ко-
торыми должен обладать хороший специалист, 
– крайне велико. 

Хочу посоветовать ребятам не тратить 
время впустую, а изучать новую информацию, 
развиваться и быть в курсе научных событий. 
Это позволит не только расширить и допол-
нить знания, полученные на занятиях, но и 
станет мощным инструментом для личност-
ного роста, ведь занятия наукой способству-
ют развитию аналитического и критического 
мышления, формированию коммуникацион-
ных и презентационных навыков. Еще это воз-
можность участвовать в различных конкурсах, 
путешествовать (поездки на стажировки, кон-
ференции и т.д.), выполнять исследователь-
ские гранты и др. 

Не бойтесь, опытные и квалифицирован-
ные специалисты, которые работают в нашем 
университете, – преподаватели и сотрудни-
ки научно-исследовательского сектора – вас 
всегда поддержат и во всем помогут».

С тех пор Полина планомерно идет к сво-
ей цели: за плечами – успешное окончание 
университета и магистратуры, впереди – еще 
2 года обучения в аспирантуре, защита канди-
датской диссертации, а там и до докто-ранту-
ры недалеко.

«Все началось еще на первом курсе, когда 
я начала заниматься научно-исследователь-
ской работой с Надеждой Алексеевной Сте-
пановой. Мы ставили интересные химические 
опыты, и она, заметив мой интерес к науке, 
отвела меня к тогда заведующему кафедрой 
Ольге Михайловне Балаевой-Тихомировой, 
а та в свою очередь познакомила с Алексан-
дром Александровичем Чиркиным», – вспом-
нила девушка. 

По словам Полины, она всегда хотела за-
ниматься исследованиями и экспериментами, 
позволяющими изучать заболевания людей, 
чтобы в будущем иметь возможность предот-
вратить их развитие. А делать это на примере 
модельных организмов, таких как легочные 
пресноводные моллюски и лабораторные кры-
сы. Этой теме в той или иной степени были 
посвящены курсовые и дипломная работа мо-
лодого ученого, магистерская диссертация.

 К слову, обучаясь в магистратуре, Полина 
со своим проектом «Исследование активности 
протеолитических ферментов у легочных пре-
сноводных моллюсков в качестве модельных 
организмов» стала обладателем гранта Мини-
стерства образования Республики Беларусь. 

«В настоящее время объединение различ-
ных научных областей ведет к инновациям и 
прорывам, например, биохимия, биоинфор-
матика, геномика и другие, – прокомменти-
ровала Полина. – Искусственный интеллект 
тоже активно служит науке. С использованием 

технологий ИИ можно предсказать структуры 
белков на основе аминокислотной последо-
вательности с точностью более 90 процентов! 
Эти алгоритмы помогают ученым разрабаты-
вать новые лекарства, повышать эффектив-
ность существующих препаратов и изучать 
влияние различных модификаций на функции 
ферментов. Я убеждена, что внедрение био-
информатических методов в классическую 
биохимию – неотъемлемый инструмент со-
временного научного исследования. Обработ-
ка статистических данных позволяет получить 
более достоверные результаты и при этом по-
тратить гораздо меньше ресурсов, в том числе 
экономических».

Помимо учебы в аспирантуре Полина ра-
ботает на родной кафедре и даже является 
куратором студенческой группы третьекурсни-
ков, которых также старается увлечь наукой в 
первую очередь своим личным примером. 

«Я стараюсь совмещать преподавание с 
научной деятельностью, поскольку оба на-
правления неразрывно связаны и дополняют 
друг друга. Преподавание позволяет мне де-
литься знаниями и вдохновлять студентов, в 
то время как научная деятельность обогащает 
и дает возможность вносить свой скромный 
вклад в мир образования и науки, – рассказа-
ла девушка. – Идеал педагога, ученого и чело-
века, на которого я всегда стремлюсь равнять-
ся, – профессор Александр Александрович 
Чиркин. Его преданность делу и неутомимая 
жажда знаний мотивируют меня. С глубоким 
уважением и восхищением я пытаюсь идти по 
его стопам».

Полина убеждена, что современной мо-
лодежи нужно рассказывать о всех возмож-
ностях и перспективах занятия наукой, о раз-

носторонней поддержке нашим государством 
молодых ученых. Чтобы студенты понимали, 
что ученый – не тот, кто сидит в лаборатории 
и строчит тезисы, а тот – кто может проявить 
себя и кого государство всегда поддержит. 
Чтобы ребята знали, что заниматься наукой 
– не только интересно, но и перспективно, 
потому как дает возможность получить повы-
шенную стипендию или грант, посещать раз-
личные мероприятия, ездить на стажировки в 
другие учреждения и даже за рубеж, а самое 
главное – быть в команде с такими же умны-
ми, талантливыми, увлеченными и амбициоз-
ными людьми.

Алеся ДУБРОВСКАЯ.  
Фото Натальи ТАРАРЫШКИНОЙ.

Продолжение темы на 8-й стр. 

СТАВИТ ЦЕЛЬ И ИДЕТ К НЕЙ
Полина ПИНЧУК, преподаватель-стажер кафедры химии и естественнонаучного образования ВГУ, – девушка  

целеустремленная и точно знающая, чего хочет. Еще только поступив в университет, вместе с другими 
 первокурсниками она написала записку для «капсулы времени», в которой указала, что хочет быть  

доктором биологических наук. 
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Екатерина Дмитриевна окончила наш уни-
верситет по специальности «Прикладная мате-
матика», с четвертого курса (в то время сту-
денты учились пять лет) активно занималась 
наукой под руководством доктора физико-ма-
тематических наук, профессора Николая Тимо-
феевича Воробьева.

«Написав первую работу по классам Фит-
тинга, я почувствовала, что готова работать в 
этом направлении исследований и развивать 
теорию классов конечных групп, – рассказала 
Екатерина Волкова. – Мною уже разработаны 
новые локальные методы исследования клас-
сов Фиттинга и множеств Фиттинга, опреде-
ляемых разбиениями множества всех простых 
чисел, на основе которых описаны общие за-
кономерности построения классов Фиттинга и 
множеств Фиттинга. При этом выявлены новые 
свойства решеток и характеризации инъекто-
ров конечных групп. Полученные результаты 
могут быть использованы в теории групп и ее 
приложениях для дальнейшего изучения струк-
туры групп и их классов, в образовательном 
процессе – при чтении спецкурсов для сту-
дентов математических специальностей, напи-
сании курсовых и дипломных проектов, маги-

стерских и кандидатских диссертаций».
В то же время Екатерина Дмитриевна от-

мечает, что наравне с научной деятельностью, 
которая позволяет постоянно учиться и раз-
виваться, для нее важна и преподавательская, 
благодаря которой у молодого ученого есть 
возможность делиться знаниями и опытом с 
другими людьми. 

В копилке у Екатерины Волковой немало 
достижений. Она активно участвует в конфе-
ренциях и научных конкурсах различных уров-
ней, готовит научные публикации, в том числе 
для изданий из перечня ВАК. В 2022-м году 
преподаватель стала лауреатом премии Витеб-
ского областного исполнительного комитета 
талантливым молодым ученым и специалистам 
в области фундаментальных исследований, 
а в 2023-м – победителем Республиканского 
конкурса творческих работ, посвященного Году 
мира и созидания (в номинации «Физика, ма-
тематика и информатика – основа развития 
техники и технологий» за цикл работ «Ради-
калы и радикальные классы, определяемые 
разбиениями множеств простых чисел»). На 
2025-й год Екатерине Дмитриевне назначена 
стипендия Президента Республики Беларусь. 

«Говоря о своем научном руководителе, 
хочу отметить, что я очень благодарна Нико-
лаю Тимофеевичу за постоянную поддержку на 
протяжении моего научного пути и в целом за 
то, что я полюбила такую серьезную науку, как 
современная алгебра, – прокомментировала 
Екатерина Волкова, – Искренне советую сту-
дентам попробовать себя в научной деятель-
ности, потому что это отличный способ развить 
критическое мышление, исследовательские 
навыки и способность к творчеству. Кроме это-
го, занятие наукой может привести к важным 
открытиям и вкладу в развитие человечества». 

           К НАУКЕ С ЛЮБОВЬЮ
Для Екатерины ВОЛКОВОЙ, кандидата физико-математических 

наук, старшего преподавателя кафедры прикладного и
 системного программирования нашего университета,  

ушедший год стал особенным. В январе она успешно защитила диссер-
тацию на соискание ученой степени кандидата физико-математических 

наук, а уже в мае ей присвоили степень кандидата наук.

ДОСТОЙНЫЙ ПРИМЕР ДЛЯ ПОДРАЖАНИЯ
Именно эта фраза, вне всякого сомнения, весьма подходит в качестве характеристики личности Александра 

ГАЛКИНА, профессора кафедры экологии и географии, доктора геолого-минералогических наук, профессора, 
талантливого преподавателя, простого, искреннего и доброго человека, настоящего профессионала,  
истинного практика, который на протяжении всего жизненного пути остается верен любимому делу.  

Как и прежде, он щедро делится своими знаниями и навыками в области геологических исследований  
и не только с коллегами и студентами нашего университета, которые сегодня поздравляют 

 Александра Николаевича с юбилейным днем рождения. 

Татьяна ТОЛКАЧЁВА,  
кандидат биологических наук,  

доцент, декан ФХБиГН:
– Я знаю и очень уважаю Александра Ни-

колаевича еще со времен моего студенчества. 
К сожалению, у студентов-экологов не было 
геологической практики, поэтому мне прихо-

дилось довольствоваться лишь впечатлениями 
и рассказами об этих увлекательных и позна-
вательных поездках, которыми со мной ще-
дро делились другие ребята. В ту пору я была 
лично знакома с Александром Николаевичем 
как с начальником научно-исследовательско-
го сектора, который часто отправлял меня на 
республиканские конференции. Безусловно, 
он профессионал в своей области, к которо-
му обращаются за консультациями не только 
в нашей стране, но и за ее пределами. Мне 
импонирует его общение со студентами, очень 
теплое, можно даже сказать – отцовское. От-
мечу, что благодаря проекту «Профессорский 
вторник», который реализуется на нашем фа-
культете для абитуриентов и студентов, у меня 
есть возможность повышать свой уровень зна-
ний в области географии и геологии. Особен-
но мне нравится тот факт, что геология нераз-
рывно связана с химией, в том числе потому, 
что каждый минерал имеет свою химическую 
формулу и структуру. 

В юбилейный день рождения я искренне 
желаю Александру Николаевичу здоровья, сча-
стья, новых научных идей и их воплощений, а 
также достойных учеников.

Анна МЕЗЕНКО, 
 доктор филологических наук,  

профессор:
– Сердечно поздравляю Вас, известного 

ученого в области инженерной и экологиче-
ской геологии, методиста и педагога, с Вашим 
славным юбилеем! Ваше имя, досточтимый 
Александр Николаевич, заслуженно пользует-
ся большим авторитетом и уважением в уче-
ном мире. Неустанно отдавая свою энергию, 
знания и талант исследованию различных 
проблем инженерной геологии, Вы являетесь 
образцом высококвалифицированного ученого 
и требовательного руководителя. Вы принад-
лежите к той категории людей, которые своим 
опытом, участием и неиссякаемой жизненной 
энергией вдохновляют других на продолже-
ние творческих поисков. Уверена, что Ваша 
душевность, щедрость, открытость, тактич-
ность и готовность в любую минуту помочь 
будут по-прежнему объединять вокруг Вас 
благодарных учеников, коллег и единомыш-
ленников. Примите искренние пожелания до-
брого здоровья и счастья, исследовательских 
находок и новых идей!

 ЮБИЛЯР
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Пусть результаты Вашего плодотворного 
труда и далее содействуют развитию и укре-
плению престижа отечественной науки и об-
разования!

Александр ЧИРКИН,  
доктор биологических наук,  

профессор, профессор кафедры химии  
и естественнонаучного образования:

 – Сердечно поздравляя Александра Ни-
колаевича Галкина с юбилеем, желаю здоро-
вья, успешной работы, счастливой и надежной 
семьи и положительного взаимодействия с 
самим собой и с окружающим миром, в том 
числе в связи с тем, что Александр Николае-
вич – это:

1. геологический Инженер нашей земли, 
ученый, который занимается основами здо-
ровья биоты Белорусского Поозерья, то есть 
человека; иными словами – он геологический 
врачеватель нашей жизни;

2. Человек с большой буквы, который спо-
собен в любой ситуации подставить плечо, дать 
толковый совет, познакомить с необходимы-
ми профессионалами для решения возникших 
задач и проблем; при этом он не знает слова 
«нет» при обращении к нему: всегда готов при-
нять к рассмотрению, понять возникшую про-
блему и найти оптимальные пути ее решения;

3. один из наиболее уважаемых сотрудни-
ков ВГУ, обладающий непоколебимым авто-
ритетом среди коллег и любовью студентов, а 
благодаря своему авторитету, огромному опы-
ту, открытости и образованности Александр Ни-
колаевич всегда находит приемлемые решения;

4. интернациональный Ученый, поскольку 
его знают, любят и уважают во всех центрах ге-
ологических и экологических дисциплин в Мин-
ске, Москве, Воронеже и других городах Респу-
блики Беларусь и Российской Федерации, что 
было очевидно, в том числе, на недавно про-
шедшей конференции «Экологическая культура 
и охрана окружающей среды: IV Дорофеевские 
чтения»; 

5. настоящий Мужчина, для которого друж-
ная и красивая семья – основа счастливой жиз-
ни, место, где можно освободиться от препо-
давательской мантии и спрятаться от лишних 
забот и суеты;

6. классно образованный и высоко эруди-
рованный Человек, беседа с которым приносит 
полное удовлетворение и духовное обогащение 
собеседнику, и с которым в любом формате 
общения можно достигнуть консенсуса по лю-
бым вопросам.

 
Николай Тимофеевич ВОРОБЬЕВ, 

доктор физико-математических наук, 
профессор, профессор кафедры  

математики: 
– В первую очередь меня и Александра Ни-

колаевича связывает то, что мы являемся вос-
питанниками гомельских научных школ (в свое 
время Александр Галкин учился в Гомельском 
государственном университете имени Ф. Ско-
рины, я же там окончил аспирантуру). Работая 
вместе в ВГУ, на протяжении многих лет я знал 
Александра Николаевичем как грамотного и 
конкретного руководителя НИС нашего учреж-
дения высшего образования. Сегодня мы с ним 
продолжаем общаться, постоянно обмениваем-
ся мнениями не только в области геологии, но 
и математики. 

Я искренне поздравляю коллегу, известного 
ученого в области геологии, с юбилейным днем 
рождения. Желаю ему крепкого здоровья, хоро-
ших учеников, дальнейших успехов на научном 
поприще и в подготовке кадров высшей квали-
фикации.

Андрей ТОРБЕНКО, 
старший преподаватель кафедры 

экологии и географии:
– Талантливый ученый и педагог, неравно-

душный, доброжелательный, позитивный и 
честный человек, настоящий профессионал, 
влюбленный в свою работу, – такими слова-
ми я бы описал Александра Галкина, моего 
коллегу, с которым мне посчастливилось быть 
знакомым. Я очень рад нашему общению и 
взаимодействию в плане работы, потому как 
Александр Николаевич – отзывчивый человек, 
к которому можно обратиться по любому во-
просу, неиссякаемый источник идей, который 
заряжает своим оптимизмом окружающих его 
людей. Он прекрасный ученый, наставник, друг, 
который всегда выслушает, поможет, а при не-
обходимости даст дельный и нужный совет. 

Поздравляю с юбилеем и желаю долгих лет, 
здоровья, мира, успехов и душевного спокой-
ствия. Пусть каждый день будет наполнен до-
бром, радостью, бодростью и созидательной 
энергией!

 
Антон ЗУБОВ, 

выпускник ФХБиГН: 
– На мой взгляд, Александр Николаевич 

– это ярчайший пример достойного и интел-
лигентного человека, чьи накопленные знания 
и опыт весьма полезны и значимы для других 
людей. Мне посчастливилось познакомиться с 
этим талантливым преподавателем и ученым, 
будучи первокурсником. Первое впечатление 
об Александре Николаевиче было просто за-
мечательным! Поэтому я сразу решил, что в 
дальнейшем хочу заниматься научной дея-
тельностью именно под его руководством. Так 
и случилось. Причем я нисколько не пожалел, 
что, во-первых, занялся наукой, а, во-вторых, 
что полностью доверился именитому ученому. 
На протяжении всего времени нашего взаи-
модействия на научном поприще Александр 
Николаевич всегда внимательно выслушивал 
и оказывал поддержку и помощь в моих на-
учных начинаниях и стремлениях. Благодаря 
его труду и профессионализму я достиг значи-
тельного успеха в науке: занимал высокие ме-
ста на различных конкурсах республиканского 
уровня и получал престижные награды; учился 
ораторскому мастерству во время выступлений 
на научных конференциях с докладами и т.д. 
Александр Николаевич привил мне любовь и 
преданность к науке, в частности, к геологии. 
И я искренне благодарен ему за это! 

В день рождения я желаю Александру Нико-
лаевичу и его семье крепкого здоровья, везения, 
успехов и продуктивности во всех делах, счастья, 
любви, благополучия, исполнения всех желаний! 
Пусть у Вас, уважаемый наставник, будет все так, 
как Вы этого хотите! Еще раз спасибо Вам за все!

Ирина ГУСАРОВА, 
студентка 4 курса ФХБиГН:

– Я и мои одногруппники познакомились 
с Александром Николаевичем еще будучи пер-
вокурсниками. Помню, что в первый учебный 
день его лекция стояла в расписании первой. 
И накануне мы очень переживали, каким будет 
преподаватель А.Н. Галкин. Как оказалось, вол-
нение было напрасным, потому как буквально 
сразу Александр Николаевич расположил к 
себе и настроил нас на позитивный рабочий 
лад. С тех пор на каждое занятие этого пре-
подавателя, настоящего профессионала, клас-
сного практика, мы ходим с превеликим удо-
вольствием, ведь пары проходят увлекательно 
и интересно. Александр Николаевич органично 
совмещает теорию с практикой, использует 
уникальные наглядные пособия, просто и до-
ступно объясняет необходимый материал. Так 
что всю информацию мы, студенты, запомина-
ем без каких-либо проблем, а во время сессии 
чувствуем себя спокойно и комфортно, потому 
что уверены в своих знаниях. Александр Нико-
лаевич – замечательный человек и преподава-
тель, добрый и позитивный, которого мы ува-
жаем, ценим, для нас он является примером 
для подражания, который заряжает других лю-
бовью к геологии. Так, трое моих одногруппни-
ков из десяти планируют связать свое будущее 
с этой многогранной наукой. 

Недавно Александр Николаевич отпразд-
новал свой юбилейный день рождения. И я, 
пользуясь случаем, хочу пожелать ему уверен-
ности в завтрашнем дне, терпения, здоровья, 
чтобы он по-прежнему горел любимым делом 
и оставался таким же жизнерадостным челове-
ком, который не теряет веру в людей. 

Кирилл МАЛЬКОВ, 
студент 4 курса ФХБиГН:

– Я очень рад, что в ВГУ трудятся замеча-
тельные ученые и педагоги, настоящие профес-
сионалы, которые щедро делятся своими бес-
ценными знаниями и богатым опытом с нами, 
студентами. В их числе – Александр Николаевич 
Галкин, добродушный и понимающий препода-
ватель, неутомимый исследователь, беззаветно 
влюбленный в свое дело. Для меня и других 
Машеровцев он является мудрым наставником, 
признанным ученым, мнение которого, безус-
ловно, авторитетно как для именитых исследо-
вателей, так и для тех молодых людей, которые 
только начинают свой путь в науке. 

Уважаемый Александр Николаевич, я ис-
кренне поздравляю Вас с юбилеем. Желаю до-
бра, мира, удачи, гармонии и позитива. Пусть 
каждый Ваш день будет наполнен новыми иде-
ями, а все мечты и задумки обязательно во-
плотятся в жизнь! С днем рождения, любимый 
преподаватель!
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 DOCENDO DISCIMUS

Многозадачность, сплоченность, профессионализм, активная жизненная позиция, уверенность 
в собственных силах, творческий и неординарный подход к любому делу – именно этим славится 

коллектив педагогического факультета ВГУ имени П.М. Машерова, который на протяжении многих лет 
представляет собой дружную команду единомышленников, настоящих профессионалов. 

ФОРМУЛА УСПЕХА ЛУЧШЕГО ФАКУЛЬТЕТА

Они никогда не останавливаются на достигнутом, а результаты их ежедневного труда заслуживают 
восхищения и всегда оцениваются по достоинству. В очередной раз это стало понятно по значительному 
количеству призеров и победителей, отмеченных на торжественной церемонии вручения специального 
приза университета «Docendo discimus». В чем заключается формула успеха педагогического факультета, 
получившего звание «Лучший факультет ВГУ»? Об этом его представители рассказывают сами. 

Инна ШАРАПОВА, 
кандидат педагогических 

наук, доцент,  
декан педагогического  

факультета: 
– Вера. Надежда. Любовь. 

Именно так, по моему мнению, 
звучит формула успеха нашего 
педагогического факультета. На 
протяжении многих лет высоко-
квалифицированный профессор-
ско-преподавательский состав 
ПФ трудится на благо нашего 
региона и Республики Беларусь в 
целом, выполняя тем самым весь-
ма значимую функцию – взращи-
вает перспективных, ответствен-
ных и одаренных молодых людей 
– компетентных специалистов, 
настоящих патриотов, которые с 
надеждой смотрят в будущее и ве-
рят в процветание своей страны. 

Как известно, учить и воспи-
тывать – это нелегкий, неверо-
ятно долгий и кропотливый еже-
дневный труд, который требует 
от педагога огромного терпения, 
глубокого понимания, безуслов-
ной любви, постоянной заботы и 
предельного внимания. Поэтому 
все преподаватели и сотрудники 
нашего факультета, а также ру-
ководство университета создают 
максимально благоприятные и 
комфортные условия для каждого 
студента. И ребята чувствуют себя 
у нас как дома. 

Отмечу, что в последних чис-
лах 2024-го года после рекон-
струкции и капитального ремонта 
состоялось открытие нашего об-
новленного корпуса, который пре-
образился до неузнаваемости. И 
уже в новом семестре студенты 
вместе с преподавателями вер-
нутся сюда, чтобы вместе продол-
жать работать на достойный ре-
зультат. Получить звание «Лучший 
факультет ВГУ» – это почетно и в 
то же время очень ответственно, 
но мы будем стараться держать 
заданную нами планку, а пока я 
хочу поблагодарить каждого чле-
на нашего дружного коллектива 
за проделанную работу, ведь это 
общая победа! 

– Для меня было очень по-
четно одержать победу в номи-
нации «За вклад в развитие ис-
кусства и культуры». Я являюсь 
руководителем студии эстрад-
ной песни «Шанс». Это коллек-
тив энергичных, талантливых, 
творческих, ярких, эмоциональ-
ных и целеустремленных моло-
дых людей, которые не пред-
ставляют свою жизнь без сцены. 
Каждый из них готов много ра-
ботать, получать новые знания, 
приобретать опыт, совместно 
трудиться над новыми идеями и 
получать качественные резуль-
таты. И я очень рада, что у меня 
есть возможность взаимодей-
ствовать с такими одаренными 
ребятами. Стоит подчеркнуть, 
что благодаря творческому со-
трудничеству с заведующим 
кафедрой музыки Сергеем Ан-
дреевичем Карташевым, вели-
колепным музыкантом, исполня-
емые коллективом произведения 
приобретают уникальное зву-
чание. А при поддержке декана 
факультета Инны Анатольевны и 

ректора университета Валенти-
ны Васильевны талантливые сту-
денты имеют огромные возмож-
ности раскрывать свои таланты. 
Многочисленные концерты, 
программы, конференции, фе-
стивали и конкурсы различных 
уровней, мастер-классы – все 
это наполняет яркими впечатле-
ниями и зарядом энергии жизнь 
участников студии, которые не-
однократно были удостоены зва-
ния лауреатов на всевозможных 
фестивалях и конкурсах, награж-
дены дипломами различных сте-
пеней. 

Говоря о коллективе педа-
гогического факультета, стоит 
отметить, что это команда про-
фессионалов, людей с активной 
гражданской позицией, облада-
ющих большим творческим по-
тенциалом и опытом подготовки 
специалистов для системы об-
разования и культуры. Одна из 
важнейших задач деятельности 
ПФ – формирование и совер-
шенствование тех «платформ», 
на которых молодые люди смогут 

развивать свои навыки, раскры-
вать таланты, заниматься делом, 
важным и полезным для своего 
города и любимой Беларуси. Со-
вместная деятельность декана 
Инны Анатольевны, ее замести-
телей, заведующих кафедрами, 
профессорско-преподаватель-
ского состава, сотрудников и 
студентов педагогического фа-
культета помогла нам выстроить 
качественную работу, которая по-
зволила достичь высоких резуль-
татов в научной, образователь-
ной, творческой и общественной 
деятельности и получить звание 
«Лучший факультет».  

Елена КУЩИНА, заместитель декана по идеологической 
и воспитательной работе, победитель в номинации 

«За вклад в развитие искусства и культуры»:
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Валентина МАСЛОВА,  
доктор филологических наук, 

профессор, профессор  
кафедры дошкольного  

и начального образования 
(3-е место в номинации  

«Преподаватель года ВГУ» 
(гуманитарный профиль)):

– В основном мои личные про-
фессиональные успехи связаны с 
активной публикационной деятель-
ностью (изданием учебников, на-
учных статей и др.). Также я читаю 
лекции студентам заочной формы 
получения образования и маги-
странтам. Эта работа мне в радость 
и приносит удовольствие. Если го-
ворить о педагогическом факульте-
те, то здесь трудятся изумительные 
профессионалы во главе с дека-

ном Инной Анатольевной, которая 
с заботой и вниманием относится 
к каждому преподавателю, специ-
алисту и, конечно же, студенту. На 
факультете учатся талантливые, 
прогрессивные и целеустремлен-
ные молодые люди, к которым мы, 
педагоги, относимся как к своим 
детям, стараемся передать им 
знания, делимся опытом, а они в 
ответ ценят и уважают наш важ-
ный, но непростой ежедневный 
труд. Уверена, что победа педа-
гогического факультета является 
заслуженной. И для этого имеется 
достаточно оснований. Вспомнить 
хотя бы тот факт, что только у нас 
готовят педагогические кадры для 
учреждений дошкольного образо-
вания всей Витебщины и не толь-
ко. А насколько яркие творческие 
номера у талантливых Машеров-
цев, которые становятся ориги-
нальным украшением любого ме-
роприятия! 

Пользуясь случаем, мне бы хо-
телось пожелать всему коллективу 
педагогического факультета не 
терять ту энергию, которой вы ще-
дро делитесь с другими людьми, 
творческих успехов, подлинного 
вдохновения, чтобы и этот год 
стал для всех нас таким же запо-
минающимся и успешным!

Клим АСТРАМОВИЧ,  
студент 3 курса, победитель  

в номинации «За вклад  
в развитие искусства  

и культуры»:
– Наш университет предоста-

вил мне уникальную возможность 
личностного роста и творческой 
самореализации. А замечательные 
педагоги Елена Анатольевна Кущи-
на и Татьяна Васильевна Оруп на 
протяжении двух с половиной лет 
моего обучения в любимой альма-
матер неустанно помогали мне во 
всех начинаниях и всегда верили 
в меня. Уверен, что только благо-
даря их постоянной поддержке мне 
удалось добиться всего того, чего я 
смог достичь к настоящему време-
ни, в том числе стать победителем 
в номинации «За вклад в развитие 
искусства и культуры» в рамках 
церемонии вручения специального 
приза «Docendo discimus». Безус-
ловно, эта победа, а также другие 
мои личные успехи стали возмож-
ными и потому, что я всегда ставлю 
четкую цель и неустанно делаю все 
для ее достижения, постоянно от-
даю всего себя, все свои силы (как 
моральные, так и физические) на 
нескончаемые репетиции, высту-
пления, конкурсы, концерты, про-
екты и прочие моменты, связанные 

с творчеством. Работа, работа и 
еще раз работа! Без этого никуда. 
Я благодарен родному факультету 
и витебскому университету за ту 
крепкую опору и смелую надежду 
на яркие перспективы в моей бу-
дущей профессиональной деятель-
ности. 

На мой взгляд, педагогический 
факультет абсолютно заслуженно 
получил статус лучшего. Ведь все 
те, кто принадлежит к этой заме-
чательной семье единомышленни-
ков, не только постоянно трудятся 
на благо университета, но и вносят 
свой посильный вклад в развитие и 
процветание нашего региона и лю-
бимой Беларуси.  

Анна БУМАЖЕНКО,  
старший преподаватель  
кафедры дошкольного  

и начального образования, 
победитель в номинации 
«Молодой ученый ВГУ»:
– Для меня данная награда 

– не только личное достижение, 
но и подтверждение важности ко-
мандной работы и поддержки со 
стороны коллег. 

Я верю, что победа – это не 
только признание моих усилий, но 
и мотивация продолжать двигать-
ся вперед в науке. 

Я уделяю большое внимание 
сотрудничеству с другими учреж-
дениями образования, принимаю 
участие в конференциях и инно-
вационных проектах, что помогает 
мне обмениваться идеями и полу-
чать ценные советы и отзывы. 

Хочется выразить огромную 
благодарность проректору по 

научной работе Евгению Яков-
левичу Аршанскому, начальнику 
научно-исследовательского сек-
тора Ирине Анатольевне Кра-
совской, декану педагогического 
факультета Инне Анатольевне 
Шараповой за то, что поверили 
в меня, поддерживали и помога-
ли в любых ситуаций. Благодаря 
этому и получился такой высо-
кий результат. 

Почему педагогический фа-
культет стал лучшим? Я как вы-
пускница ПФ считаю, что он стал 
лучшим благодаря своей уникаль-
ной атмосфере поддержки и со-
трудничества, а также высокому 
качеству образования. 

Мы активно внедряем со-
временные методы обучения и 
инновационные технологии, что 
позволяет нашим студентам раз-
вивать критическое мышление и 
практические навыки. 

Кроме того, наш факультет 
гордится сильным преподава-
тельским составом, состоящим из 
опытных профессионалов и ис-
следователей, которые не только 
передают знания, но и вдохнов-
ляют студентов на дальнейшее 
развитие. 

Наконец, активное участие 
студентов в научных и обществен-
ных проектах создает чувство 
общности и взаимопомощи, что 
делает наш факультет не только 
местом учебы, но и настоящей 
семьей.

Анна КРИВЕЦ, 
старший преподаватель  

кафедры музыки,  
руководитель волонтерского 

клуба «Аквамарин»,  
который стал победителем  

в номинации «Волонтер 
года»:

– Если говорить о звании 
«Волонтер года», которое получил 
волонтерский клуб «Аквамарин», 
то, на мой взгляд, это вполне за-
служенно. А все потому, что наши 
активные, неравнодушные и от-
ветственные студенты каждый 
день по велению души и зову 
сердца занимаются волонтерской 
деятельностью, руководствуясь 
главным принципом – помочь лю-
дям. Машеровцы поддерживают 
все инициативы и не остаются в 
стороне, если кому-то нужна рука 
помощи. 

На протяжении прошлого года 
участники клуба «Аквамарин» при-
няли участие в большом количе-
стве всевозможных мероприятий, 
среди которых наиболее запоми-
нающимися стали: Республикан-
ские студенческие дни в Бресте 
«Я Беларусью дорожу: я здесь 
учусь, я здесь живу, или Молодеж-
ный воркшоп» ко Дню народного 
единства; Международный форум 
по обмену опытом среди коорди-
наторов волонтерского движения 
«Обучение. Преемственность. Раз-
витие. Вместе мы можем больше!» 
и Форум волонтеров государств-

участников СНГ «Международное 
содружество через опыт и мастер-
ство волонтерского движения» в 
городе Минске и многие другие. 
Я считаю, что участники наше-
го клуба каждый день выполняют 
очень важную работу, которая, на 
первый взгляд, возможно, и не за-
метна, но очень нужна. 

И педагогический факультет 
был признан лучшим, конечно же, 
неслучайно. Такой результат стал 
возможен благодаря ежечасной 
командной работе студентов и 
преподавателей. На нашем фа-
культете обучается много талант-
ливых и трудолюбивых студентов, 
мы постоянно стремимся к раз-
витию, и радует, что итоги наших 
стремлений оцениваются по до-
стоинству.

Продолжение на 12—13 стр.
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Наталья ЩЕПЕТКОВА, 
кандидат педагогических 

наук, заведующий кафедрой 
дошкольного и начального 

образования (2-е место в но-
минации «Кафедра года ВГУ» 

(гуманитарный профиль)):
– Кафедра дошкольного и 

начального образования – ста-
рейшая кафедра педагогическо-
го факультета. Поэтому в своей 
работе у нас есть возможность 
опираться на более чем 65-лет-
ний опыт и традиции, заложенные 
нашими выдающимися предше-
ственниками. Сегодня на кафедре 
сформировался очень сильный 
профессиональный коллектив, 
уникальный по своему составу. 
Это истинные педагоги, которые 
в свое время выбрали этот нелег-
кий, но в то же время увлекатель-
ный путь и уверенно следуют по 
нему. Они преданы любимой ра-
боте и каждый день спешат в ВГУ, 
чтобы поделиться своими знания-
ми, а также частичкой душевного 
тепла с другими. Действительно, 
среди наших преподавателей – 

представители самых разных от-
раслей научно-педагогического 
знания, в том числе 2 доктора и 
5 кандидатов наук, а также моло-
дые преподаватели из числа на-
ших лучших выпускников. Отме-
чу, что роль кафедры в системе 
образования Витебского региона 
огромна. Выпуская педагогов по 
специальностям «Дошкольное об-
разование» и «Начальное образо-
вание», кафедра является систе-
мообразующим звеном в системе 
образования нашей области. По-
этому без преувеличения можно 
сказать, что все начинается с нас, 
ведь от качества работы наших 
выпускников зависит судьба каж-
дого подрастающего человека. И, 
осознавая свою ответственность, 
мы стремимся к постоянному по-
вышению качества подготовки бу-
дущих специалистов, строя учеб-
ный процесс на фундаментальной 
научной основе с учетом актуаль-
ных запросов образовательной 
практики. 

Думаю, что сказанное ранее 
можно в полной мере отнести и 
ко всему факультету. Ведь пе-
дагогический факультет – это 
одна семья, где каждая кафедра 
и каждый преподаватель трудят-
ся сообща для того, чтобы наши 
студенты стали хорошими педа-
гогами и достойными гражданами 
своей страны. Разумеется, ус-
ловием такой слаженной работы 
служит грамотное руководство. 
Поэтому мы благодарны нашему 
декану Инне Анатольевне Ша-
раповой, которая привела нас к 
победе в номинации «Лучший фа-
культет ВГУ».

Мария ШВЕД, 
старший преподаватель 
кафедры инклюзивного 

образования, победитель 
в номинации «Преподаватель 

года ВГУ» (гуманитарный 
профиль):

– По моему мнению, одной 
из главных «фишек» педагогиче-
ского факультета является то, что 
на протяжении долгого времени 
мы постоянно и активно поддер-
живаем все инициативы, которые 
поступают от наших многочислен-
ных университетов-партнеров, 
никогда не останавливаемся на 
достигнутом и всегда стремимся 
достигать поставленных целей. И 
это касается различных сфер де-
ятельности (учебной, творческой, 
научной, волонтерской и др.). 
День за днем своим ежеднев-
ным трудом мы, преподаватели, 
стараемся делать все, что от нас 
зависит, чтобы наши позитивные, 
небезучастные и увлеченные сту-
денты не теряли уверенность в 
своих силах и стремились к но-
вым достижениям и успехам. На 
протяжении нескольких лет са-
мые активные ребята под чутким 
сопровождением и руководством 
педагогов ПФ принимают участие 
во всевозможных мероприятиях, 
благодаря которым они приоб-
ретают ценный навык активной 
коммуникации, развиваются в 
личностном плане и в итоге ста-
новятся призерами и победи-
телями различных проектов и 
конкурсов. Это Международная 
олимпиада школьников и студен-

тов по социокультурной инклюзии 
«Вместе мы сила» (на базе Ка-
занского инновационного универ-
ситета имени В.Г. Тимирясова), 
Международный конкурс студен-
ческих научно-исследовательских 
работ по педагогике, психологии, 
дефектологии (на базе Оренбург-
ского государственного педаго-
гического университета), Все-
российская научно-методическая 
межвузовская студенческая олим-
пиада (на базе Сургутского го-
сударственного педагогического 
университета) и др. Такой резуль-
тат, уверена, был бы невозможен 
без постоянной поддержки, кото-
рую наши студенты получают от 
преподавателей. 

К примеру, я тружусь в ВГУ 
имени П.М. Машерова с 1998 
года (приехала сюда по распре-
делению после окончания Бело-
русского государственного педа-
гогического университета имени 
М. Танка) и с тех пор ни разу не 
задумывалась о том, чтобы поме-
нять место работы. Витебский го-
сударственный университет стал 
для меня родным. Я очень люблю 
то, чем занимаюсь. Работа при-
носит мне радость и удоволь-
ствие, в том числе потому, что 
в ВГУ созданы все условия для 
непрерывного и всестороннего 
развития как студентов, так и 
преподавателей. К примеру, мне 
очень нравится, что у меня есть 
возможность вместе с ребятами 
принимать участие во всех меро-
приятиях, связанных с инклюзией 
и волонтерством. Мне несложно 
найти индивидуальный подход к 
каждому молодому человеку, а 
студенты, в свою очередь, в лю-
бой момент могут обратиться ко 
мне за советом или помощью.

Отмечу, что в этом учебном 
году я отвечаю за профориента-
ционную работу на нашем фа-
культете, а это еще одно зна-
чимое направление, которое 
требует немало внимания, сил и 
времени. Так что планов, целей 
и задач, касающихся профессио-
нальной деятельности, у меня не-
мало. Будем работать на достой-
ный результат во всех сферах! 

 DOCENDO DISCIMUS

ФОРМУЛА УСПЕХА ЛУЧШЕГО ФАКУЛЬТЕТА
Продолжение. Начало на 10—11 стр.
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Наталья БУМАЖЕНКО, 
кандидат педагогических 

наук, доцент, заведующий 
кафедрой инклюзивного 
образования (2-е место 

в номинации «Преподаватель 
года ВГУ» (гуманитарный 

профиль) и 3-е место в но-
минации «Кафедра года ВГУ» 

(гуманитарный профиль)): 
– Формула успеха кафедры 

инклюзивного образования за-
ключается в единении творчества, 
трудолюбия, товарищества, тре-
бовательности и технологичности. 
Исполнительская дисциплина так-
же является составляющей успе-
ха. Выражаю благодарность всем 
работникам кафедры за квалифи-
цированный труд. 

Говоря о педагогическом фа-
культете, стоит отметить, что это 
команда единомышленников, со-
стоящая из преподавателей, сту-
дентов, специалистов. По моему 
мнению, успех команды в первую 
очередь зависит от личности руко-

водителя. Инна Анатольевна Ша-
рапова задала четкий ритм работы 
педагогического факультета, явля-
ясь идейным вдохновителем всех 
процессов, происходящих здесь. 

Наш факультет чтит традиции, 
использует инновации, что позво-
ляет с уверенностью смотреть в 
будущее и не забывать о прошлом. 

Анна ИВАНОВА, 
старший преподаватель  
кафедры дошкольного  

и начального образования  
(3-е место в номинации  

«Преподаватель года ВГУ» 
(гуманитарный профиль)):

– На самом деле для меня стало 
приятной неожиданностью увидеть 
себя в тройке лучших преподавате-
лей в рамках церемонии вручения 
специального приза университета 
«Docendo discimus». Прошлый год 
был для меня очень продуктивным, 
потому как я принимала участие в 
различных конкурсах, конференци-
ях, проектах. Благодаря этому мне 
удалось приобрести ценный опыт, 
который позволил мне значительно 
расширить свои профессиональные 
горизонты. Я искренне благодарю 
родной университет за доверие и 
признание, которые вдохновляют 
меня на дальнейшее развитие и 
ставят передо мной новые амбици-
озные цели. 

Почему педагогический фа-
культет стал лучшим? На мой 
взгляд, все дело в каждодневной 
работе нашего профессорско-пре-
подавательского состава и сту-
дентов. Мы как единый механизм, 
в котором каждая деталь играет 
свою важную роль. Когда все эле-

менты работают слаженно, дости-
гать высоких результатов неслож-
но. Только вместе, поддерживая 
и дополняя друг друга, мы можем 
двигаться вперед и преодолевать 
любые преграды на нашем пути. 

Хочу пожелать любимому пе-
дагогическому факультету даль-
нейших успехов и процветания. 
Пусть каждый студент, препода-
ватель, сотрудник испытывает ра-
дость и гордость за свою работу, 
достигает новых вершин и про-
должает вносить значительный 
вклад в развитие образования. 

Виктория АЛЕКСАНДРОВА. 
Фото Натальи  

ТАРАРЫШКИНОЙ.

P.S. Значимым событием для коллектива педагогического факуль-
тета, а также всего нашего университета стало торжественное открытие 
обновленного корпуса по улице Чехова, 44 накануне Нового года. Корпус, 
построенный в 1892 году, имеет богатую историю. В свое время здесь 
размещались различные учебные заведения, включая мужское духовное 
училище и партийную школу.

Дизайн-проект обновленного корпуса был разработан специалиста-
ми художественно-графического факультета ВГУ имени П.М. Машерова, 
а роспись стен сделана руками студентов-дизайнеров. После рекон-
струкции и капитального ремонта один из старейших корпусов универ-
ситета полностью преобразился. В церемонии открытия принял участие 
председатель Витебского областного исполнительного коми-
тета Александр Субботин. 

Фото- и видеорепортаж с церемонии открытия 
смотрите с помощью QR-кода. 

 К 80-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ ВЕРЫ МИНАЕВОЙ

ЧЕЛОВЕК ЖИВ,  
ПОКА О НЕМ ПОМНЯТ

У нас, белорусов, есть знаковые лица. Особенно те, 
по книгам которых мы учились сами и учили других. 

Именно таким человеком для меня и моих коллег была 
и остается Вера Михайловна Минаева, которая в своих 

книгах учила белорусских школьников и студентов 
знать, любить и беречь природу родного края,  

а всю свою жизнь посвятила нашей альма-матер. 
Вера Минаева родилась 2 янва-

ря 1945 года в деревне Слобода Го-
рецкого района Могилевской обла-
сти. В 1962 году поступила в тогда 
Витебский государственный педа-
гогический институт имени С.М. Ки-
рова на биологический факультет. А 
когда девушка в 1967 году получила 
диплом, ее распределили в родной 
институт лаборантом кафедры ме-
тодики начального обучения. 

В 1978 году Вера Михайлов-
на поступила в аспирантуру (за-
очно) Минского государственного 
педагогического института имени 
А.М. Горького (в настоящее вре-
мя – БГПУ имени М. Танка) по 
специальности «Теория и история 
педагогики», а в 1982-м защитила 
кандидатскую диссертацию «Вне-
классная природоведческая работа 
как средство воспитания бережно-
го отношения к природе у младших 
школьников».  Ей была присуждена 
ученая степень кандидата педа-
гогических наук, и Вера Минаева 
продолжила работать доцентом, 
затем заведующим кафедрой. 

Вера Михайловна – автор более 
ста научных работ, в том числе учеб-
ников для учащихся 1, 2 и 3 классов 
«Мир вокруг тебя», «Познаю мир», 
«Природа и человек» и научно-ме-
тодических пособий для учителей 
начальных классов и воспитателей 
детских дошкольных учреждений. В 
ее работах красной нитью проходит 
стремление воспитать подрастаю-
щее поколение не только высокооб-
разованными людьми, но и насто-
ящими патриотами, защитниками 
родной природы.

Под руководством Веры Ми-
хайловны было подготовлено 
более 50 студенческих научных 
работ, многие из которых были от-
мечены дипломами I, II и III степени 
на научно-практических конферен-
циях разного уровня, защищены 
три кандидатские и более двух де-
сятков магистерских диссертаций. 

Но главная заслуга педагога 
– подготовка тысяч студентов для 
преподавания предметов приро-
доведческого цикла в школах не 
только Витебска и Витебской об-
ласти, но и всей Беларуси.

Труд Веры Михайловны был 
высоко оценен. В 1995 году она 
была награждена нагрудным зна-
ком «Отличник образования Ре-
спублики Беларусь», а в 1998-м 
ей была вручена Почетная грамота 

Совета Министров Республики Бе-
ларусь. А еще были десятки других 
наград – университетского, город-
ского, областного и республикан-
ского уровней. В 1993 году Вере 
Минаевой было присвоено ученое 
звание «профессор». В 1997-м она 
в качестве делегата принимала 
участие в 1-м съезде учителей Бе-
ларуси, а спустя год была избрана 
членом-корреспондентом Бело-
русской академии образования. 

Вера Михайловна была не 
только талантливым ученым и 
педагогом-организатором, но и 
великолепным человеком. Ее от-
личали необычайная скромность, 
доброта, отзывчивость, коммуни-
кабельность и бесконфликтность. 
Ее любили все: и коллеги, и сту-
денты. И это было для нее самой 
большой наградой и признанием. 

Мне довелось работать с Ве-
рой Михайловной на протяжении 
34 лет, в том числе 22 года под ее 
непосредственным руководством. 
Она неоднократно рецензировала 
мои научно-методические работы, 
и я всегда с благодарностью при-
нимал все пожелания и советы, 
которых сегодня порой так не хва-
тает. Но наше общение с ней про-
должается, правда, уже опосредо-
ванно – через ее книги, статьи.

Человек живет на Земле до тех 
пор, пока о нем помнят люди. Мы 
помним Веру Михайловну, любим 
ее, почитаем ее талант педагога, 
ученого, человека. Мы не устаем 
благодарить ее за то, что она была 
в нашей жизни и щедро делилась 
своими знаниями, теплом, любовью 
к людям и к природе родной земли. 

Василий БАРАНОК,  
председатель Совета  

ветеранов ВГУ  
имени П.М. Машерова. 
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 ЗНАЙ НАШИХ

ЗВЕЗДНЫЙ ПУТЬ МАШЕРОВЦЕВ
На протяжении нескольких месяцев на глазах у многочисленной зрительской аудитории Анна СТОЯН и  

Клим АСТРАМОВИЧ, студенты 3 курса педагогического факультета нашего университета, боролись за звание 
лучших в третьем сезоне вокального шоу «Звездный путь». Вне всякого сомнения, каждое выступление  
талантливых и целеустремленных Машеровцев было по-настоящему искренним, блистательным, ярким  

и незабываемым, а потому впечатлило всех, кто следил за творчеством дуэта из Витебска в сети Интернет  
и на телеканале «ОНТ». В финале телепроекта Аня и Клим одержали уверенную победу, а сегодня в гостях у ре-

дакции газеты «Мы і час» они рассказывают, чем им запомнилось участие в шоу «Звездный путь». 

– Расскажите о своем пути 
в этом вокальном проекте, на-
сколько он был тернистым?

Анна: Для меня и других во-
калистов участие в шоу началось 
фактически одинаково: успешно 
пройдя кастинг, мы должны были 
показать себя не только как вокали-
сты, но и как личности, чтобы у про-
дюсера с первого дня сложилось 
довольно четкое представление о 
том, какая музыкальная композиция 
будет более выигрышно звучать, к 
примеру, в исполнении нашего ду-
эта. Изначально меня и Клима за-
помнили как самых юных, стесни-
тельных и скрытных участников (а 
мы всего лишь были сдержанными 
и серьезными, потому как настра-
ивались на работу). Однако посте-
пенно мы стали более открытыми и 
раскрепощенными и смогли соста-
вить и выдержать серьезную конку-
ренцию в рамках этого проекта. 

Клим: Путь в этом вокальном 
шоу для нас с Аней оказался и тер-
нистым, и душевным одновремен-
но. За время проекта было пере-
жито немало: многочисленные и 
непрерывные поездки в Минск (по 
3 – 4 раза в неделю), распри внутри 
команды с педагогами и продюсе-
ром, сбои в организме, вызванные 
вирусными заболеваниями, кото-
рые нас регулярно подкашивали, 
и многое другое. Несмотря на это, 
мы ни на минуту не прекращали ра-
ботать на результат. Так что благо-
даря нашей целеустремленности и 
поддержке друг друга, а также по-
мощи со стороны лучших друзей, 
родных и всего университета у нас 
все получилось. 

–  Как бы вы описали ва-
шего наставника? Комфортно 
ли вам было с ним взаимо-
действовать на протяжении 
всего проекта?

Анна: Александр Лаврино-
вич – очень простой и классный 
в общении человек. Поэтому мы 
без каких-либо проблем понима-
ли друг друга и всегда находили 
компромисс. Если честно, это 
очень упростило моменты нашей 
подготовки к выступлениям перед 
зрителями. 

Клим: На мой взгляд, Алек-

сандр Лавринович как продюсер 
– человек с весомыми властными 
амбициями, поэтому большинство 
спорных рабочих моментов, кото-
рые возникали в рамках проекта, 
заканчивались его фразой: «Мы бу-
дем делать так, как я сказал». Если 
же говорить о личных качествах на-
ставника, то он очень простой и ос-
новательный человек, с которым в 
неформальной обстановке общать-
ся очень легко и интересно. 

– Каким образом вы опре-
делялись с подбором му-
зыкальных композиций для 
каждого выступления? Кто 
придумывал сценические об-
разы и разрабатывал концеп-
ции номеров?

Анна: Подбором песен (а все 
они были о любви) занимался наш 
продюсер. Концепцию каждого 
номера придумывал режиссер со-
вместно с Александром Лавринови-
чем. В этих вопросах мы им доверя-
ли на все сто процентов. Все-таки 
они как профессионалы имеют 
представление о том, что в итоге 
будет красиво и круто смотреться в 
объективе камеры. 

Клим: Как уже отметила Аня, 
на всех этапах проекта весь наш 
репертуар был подобран коман-
дой педагогов и продюсером. За 
постановочную и стилистическую 
часть номеров отвечала внутрен-
няя команда телеканала «ОНТ» и 

шоу-балет Залесского, которые 
скрупулезно относились к каждой 
постановке и создавали на выходе 
нечто уникальное. И это, безус-
ловно, заметили зрители, которые 
смотрели «Звездный путь». 

– Есть ли у вас любимый 
номер, с которым вы высту-
пили на проекте? 

Анна: Мой любимый номер 
– исполнение в четвертьфина-
ле песни «Я тебя никогда не за-
буду» из рок-оперы «Юнона и 
Авось». Безусловно, в эмоцио-
нальном плане это весьма слож-
ная композиция, которую нужно 
было не просто исполнить, а по-
настоящему прожить на сцене, в 
буквальном смысле пропустить 
через себя. Честно, после это-
го номера у меня были и слезы, 
и эмоциональная усталость. Но, 
уверена, оно того стоило. 

Клим: В плане вокальной со-
ставляющей мой любимый номер – 
это наше финальное выступление с 
песней «Я и ты», в плане картинки и 
по эмоциям – когда мы исполняли 
песню «Я тебя никогда не забуду».

– Чувствовали ли вы вол-
нение, выходя на сцену и на-
ходясь под прицелом камер? 
Если да, что помогало вам 
справиться с эмоциями?

Анна: Перед каждым высту-
плением вместе с адреналином я 
чувствовала лишь легкое волнение. 

Клим и я комфортно и открыто ощу-
щали себя на сцене, нам всегда хо-
телось как можно быстрее порадо-
вать зрителей своим творчеством. 
Также лично мне уверенность в 
себе придавало и то, что в зале за 
нас болела наша группа поддерж-
ки, от которой нам всегда переда-
вался боевой настрой. Для меня 
это был очень важный момент. 

Клим: Я ощущал небольшое 
волнение сугубо лишь перед на-
чалом номера, когда слышал об-
ратный отсчет. А уже во время 
самого выступления беспокойство 
уходило на второй план, потому 
как звучание музыки помогало со-
браться и полностью погрузиться 
в номер и песню.  

– Как вы готовились к фи-
налу? 

Анна: На подготовку к фина-
лу у нас было всего три дня, по-
этому все репетиции проходили в 
усиленном темпе. Все это время 
с нами занимались наши педагоги 
по вокалу, продюсер, хореограф и 
режиссер, который советовал, как 
лучше преподнести себя зрителю.

Клим: Я бы сказал, что перед 
финалом темп был просто бе-
шенный. Порой мы приезжали в 
Минск на целый день только ради 
30 минут. Иногда репетиции могли 
длиться и по два часа. И это очень 
выматывало. К финалу нас готовили 
педагоги по вокалу Наталья Карань-
ко и Татьяна Галиновская, а также 
продюсер Александр Лавринович.

– Рассчитывали ли вы, 
проходя кастинг проекта 
«Звездный путь», что в итоге 
ваш дуэт одержит победу?

Анна: Если честно, то нет! Мы 
не рассчитывали, так как не до 
конца понимали, что же все-таки 
нас ждет впереди. На самом деле, 
этот сезон шоу получился очень 
сильным в плане участников, по-
этому для нас не являлось основ-
ной задачей просто хорошо и чи-
сто спеть. На проекте нужно было 
зацепить (в хорошем смысле это-
го слова) зрителей и продюсеров. 
Поэтому, с одной стороны, было 
непросто, но с другой – очень 
классно и незабываемо. 

Клим: Конечно же, нет!
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 Решение пройти кастинг нами 
было принято весьма сумбурно, 
просто захотелось попробовать 
свои силы в чем-то новом. Ну а тот 
факт, что в итоге мы стали побе-
дителями этого проекта, не может 
не радовать. Нас выбрали люди, 
так что все наши труды, старания, 
нервы и время были потрачены 
недаром. 

– Что вы почувствовали, 
когда ваш дуэт в финале был 
назван лучшим? Кому посвя-
тили свою победу?

Анна: Огромную радость! В 
голове сразу промелькнули воспо-
минания о всех подготовках, ре-
петициях, трудностях. Значит, все 
было не зря! И мы смогли пройти 
этот нелегкий путь. Свою победу 
мы посвятили всем тем, кто был 
рядом с нами на протяжении все-
го проекта, а это и родной универ-
ситет, и факультет, и родители, и 
наша команда Лавриновича.

Клим: Мне было приятно услы-
шать, что наш дуэт одержал побе-
ду. Ведь на протяжении всего шоу 
я и Аня старались показать себя 
такими, какие мы есть. И, думаю, у 
нас все получилось. Победу можно 
посвятить тем людям, которые все 
это время находились рядом с нами 
и постоянно поддерживали нас. 

– Одним из подарков по-
бедителям от организаторов 
проекта стала съемка клипа. 
Задумывались ли вы уже над 
тем, какой это будет музы-
кальный продукт?

Анна: Мы планируем съемку 
клипа на песню «Я и ты» (авторы 
– педагог по вокалу Наталья Ка-
ранько и Александр Лавринович), 
которую мы исполнили в финале. 

Клим: Пока что я не совсем 
представляю, какой музыкальный 
продукт у нас получится на вы-
ходе. Но уверен, что в итоге все 
будет классно. 

– Кому бы вы хотели вы-

разить слова благодарности?                                                                                                                                   
   Анна: Ректору нашего универ-
ситета Валентине Васильевне. Мы 
знали, что она нас поддерживает 
и всей душой верит в нашу по-
беду. А также всему университе-
ту, педагогическому факультету 
и, конечно, родителям! И нашему 
городу Витебску! Спасибо, что по-
верили в нас! 

Клим: В первую очередь 
родному университету, так как 
без личной поддержки ректора 
Валентины Васильевны, наше-
го руководителя, а также веры и 
снисходительного отношения со 
стороны преподавателей у нас 
просто даже не было бы возмож-
ности начать этот нелегкий путь, 
а уж тем более завершить его с 
таким ошеломляющим результа-
том. Спасибо огромное всем вам! 
Также благодарю своих родных, 
близких и друзей за то, что вери-
ли в нас и всегда поддерживали.  

– На ваш взгляд, что вам 
дало участие в шоу «Звезд-
ный путь»?

Анна: В первую очередь про-
ект помог нам раскрыться как 
артистам. Мы перестали бояться 
экспериментов и трудностей и 
смогли реализоваться как дуэт!

Клим: Важный опыт, новые 
знакомства, лучшие друзья, вера в 
себя и других, да и просто хоро-
шие воспоминания на всю жизнь 
– все это я получил за время уча-
стия в проекте «Звездный путь». 

Подготовила  
Виктория АЛЕКСАНДРОВА.  

Фото ONT.BY.

P.S. 2025 год только начался, 
а у Ани и Клима еще одна победа 
– их дуэт стал обладателем Гран-
при VI Международного фестива-
ля-конкурса «Арт-парад в Витеб-
ске» в номинации «Вокал». Также 
ребята получили приглашение на 
ХXXIV Международный фестиваль 
искусств «Славянский базар в Ви-
тебске». 

Соискателем премии в номи-
нации «Творческая молодежь» стал 
Полоцкий колледж ВГУ имени П.М. 
Машерова, в номинации «Моло-
дежь за спорт» – студент факуль-
тета физической культуры и спорта 
Станислав Савченко. Дипломом 
победителя и памятной статуэткой 
в номинации «Медиа_молодежь» 
отмечен Instagram-аккаунт нашего 
университета. Абсолютными побе-
дителями и обладателями главной 
молодежной премии БРСМ «Дости-
жение» стали студенты педагогиче-
ского факультета ВГУ Анна Стоян 
и Клим Астрамович – победители 
проекта «Звездный путь» на теле-
канале «ОНТ». 

Анна СТОЯН,  
студентка 3 курса ПФ: 

– Мне и Климу очень приятно, 
что для активных, целеустремлен-
ных и креативных молодых людей, 
проживающих в Беларуси, органи-
зуют такие важные и классные ме-
роприятия, которые, на мой взгляд, 
в определенной степени мотиви-
руют каждого из нас на личност-
ное развитие в различных сферах 
деятельности. Приятно, что нас и 
нашу работу видят, по достоинству 

оценивают и поощряют. И мы с 
гордостью и благодарностью при-
няли эту почетную награду. А такое 
большое количество соискателей 
премии еще раз доказывает тот 
факт, что молодежь нашей страны 
талантлива и амбициозна. 

Александр ГЕРГАЕВ, 
начальник отдела 

медиакоммуникаций:
– Среди соискателей в номи-

нации «Медиа_молодежь» в этом 
году были достойные конкуренты. 
Поэтому нам было особенно при-
ятно одержать победу, которая на 
самом деле стала неожиданной. 
Каждый специалист нашего отдела 
занимается размещением актуаль-
ного и оригинального контента, ко-
торый носит информационно-раз-
влекательный и образовательный 
характер, поэтому может быть ин-
тересен всем категориям пользо-
вателей. Это не первая награда от 
ОО «БРСМ», однако мы не собира-
емся останавливаться на достигну-
том и будем продолжать работать 
на достойный результат. 

Фото Натальи  
ТАРАРЫШКИНОЙ. 

 «ДОСТИЖЕНИЕ»  
– У МАШЕРОВЦЕВ
В рамках областного форума молодежи «Время  

твоих возможностей» состоялась ежегодная областная 
премия БРСМ «Достижение», где в шести номинациях 
наградили лучших представителей творческой сферы  

и медиа, спорта, волонтерской деятельности. 
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Перед гостями ВГУ выступили 
проректор Ирина Сёмкина, дирек-
тор лицея Наталья Щеглова и сами 
учащиеся, которые продемонстри-
ровали, насколько они творческие, 
талантливые, креативные, а глав-
ное – дружные. Для этого ребята 
подготовили инсценировки, песен-
ные и танцевальные номера, по-
казав повсе-дневную жизнь лице-
истов во всей красе. 

Как отметила Ирина Алексан-
дровна, открытие лицея – мечта 
ректора ВГУ Валентины Богатырё-
вой, которая благодаря поддерж-
ке Министерства образования три 
года назад осуществилась. Глав-
ная цель нового учреждения – ка-
чественная подготовка талантли-
вых ребят со всей области, чтобы 
впоследствии они пополняли ряды 
студентов нашего университета и 
других учреждений высшего обра-
зования региона. 

В свою очередь Наталья Вла-
димировна подробно рассказала 
о привилегиях обучения в Лицее 
ВГУ, результатах вступительных 
испытаний прошлого года, дости-
жениях учащихся и многом другом. 

Я же поинтересовалась у де-
вятиклассников, почему они пла-
нируют выбрать для продолжения 
обучения Лицей ВГУ имени П.М. 
Машерова. 

Матвей СЕРАФИМОВ,  
учащийся средней школы 
№12 г. Витебска имени  

Л.Н. Филипенко:
– Когда-то я учился в школе 

№31, а математику у меня вела 
Наталья Владимировна Щеглова, 
благодаря которой я сразу по-

любил этот предмет (в дневнике 
сегодня стоят практически одни 
десятки), участвовал в олимпи-
адах (в этом и прошлом году по-
лучил диплом второй степени на 
городском этапе республиканской 
олимпиады). Планирую поступить 
в Лицей ВГУ имени П.М. Маше-
рова на физико-математический 
профиль. Об этом учреждении 
образования знаю не понаслыш-
ке – тут учится мой старший брат, 
который всегда с восторгом рас-
сказывает о лицее, о том, сколько 
там проходит интересных меро-
приятий, конкурсов, факультати-
вов, соревнований. Я тоже увле-
каюсь спортом, играю на гитаре, 
потому, думаю, скучно мне не 
будет точно. А пока готовлюсь к 
вступительным экзаменам на под-
готовительных курсах, которые 
ведут замечательные педагоги 
Наталья Владимировна и Михаил 
Михайлович Чернявский. 

Мирон Иванов  на День от-
крытых дверей пришел со сво-
ей мамой Алесей Викторовной 
– выпускницей биологического 
факультета нашего университета 
2005 года, которая, по ее словам, 
всегда с любовью и легкой гру-
стью вспоминает яркие студен-
ческие годы, а с помощью Интер-
нета постоянно следит за жизнью 
родного вуза, а теперь еще и ли-
цея. 

Мирон ИВАНОВ, 
учащийся гимназии №5  

г. Витебска имени  
И.И. Людникова:

– У нас семейная династия 

педагогов, химиков, биологов, по-
тому неудивительно, что я тоже 
сразу полюбил эти предметы, осо-
бенно биологию. В будущем вижу 
себя учителем, потому сначала 
планирую поступить в лицей на 
химико-биологический профиль, а 
затем на факультет химико-биоло-
гических и географических наук. 
Пока готовлюсь к вступительным 
испытаниям самостоятельно, но 
скоро планирую посещать кратко-
срочные курсы. 

Алеся Викторовна:
– Я убеждена, что самое глав-

ное в процессе подготовки ква-
лифицированного специалиста 
– развивающая среда, а в этом 
университете, знаю это на соб-
ственном примере, всегда было, 
есть и будет на кого равняться 
и с кого брать пример. Лицей – 
отличная возможность на более 
углубленном уровне изучать те 
предметы, которые понадобятся в 
дальнейшем. 

Мария КАРМАН,  
учащаяся средней школы 
№31 г. Витебска имени  

В.З. Хоружей:
– Я планирую поступать в Ли-

цей ВГУ имени П.М. Машерова на 
гуманитарный профиль, с сентя-
бря посещаю подготовительные 
курсы, которые ведут Ольга Ва-
лерьевна Неведомская (русский 
язык) и Елизавета Петровна Шра-
мук (история Беларуси). Отмечу, 
что в отличие от школы на курсах 
практикуется индивидуальный 
подход к каждому ученику, пре-
подаватели подробно все объяс-
няют, охотно отвечают на возни-

кающие вопросы и дают советы. 
Я с детства люблю рисовать, по-
тому в дальнейшем хочу поступить 
на художественно-графический 
факультет, в будущем вижу себя 
специалистом по графическому 
дизайну. 

Владимир СОЛОВЬЁВ,  
учащийся средней школы 
№47 г. Витебска имени  

Е.Ф. Ивановского:
– Я посещаю курсы подготови-

тельного отделения ВГУ по пред-
метам «Физика» и «Математика». 
Наталья Владимировна Щеглова 
и Михаил Михайлович Чернявский 
просто отлично преподают необхо-
димый материал. Они настоящие 
профессионалы, которые все объ-
ясняют доступно и понятно, просто 
на высшем уровне. Как мне кажет-
ся, в лицее все педагоги такие же 
классные, дающие качественные 
знания, потому с нетерпением жду, 
что поступлю сюда и проверю это 
лично. О возможности стать уча-
щимся лицея узнал от знакомых, 
которые учатся в университете. 
Осенью вместе с друзьями прини-
мал участие в лицейском квесте, и 
мне очень понравилась креативная 
атмосфера, красивые аудитории, 
доброжелательные преподавате-
ли и дружные учащиеся. Надеюсь, 
скоро стану одним из них. 

Алеся ДУБРОВСКАЯ.
Фото Натальи  

ТАРАРЫШКИНОЙ. 

Фото-  
и видеорепортаж с 

мероприятия  
смотрите с помощью 

 QR-кода. 

 ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

ВЫБОР ГРАМОТНЫХ УЧАЩИХСЯ
Узнать больше информации о Лицее ВГУ имени П.М. Машерова, о том, как стать его учащимся,  

и что ждет ребят на протяжении двух лет обучения – с этой целью 18-го января в актовом зале главного корпуса  
нашего университета собрались школьники, их родители и учителя. 


